

mulhousejycrois.com

MULHOUSE

j'crois.

l'année 2013 l'année 2013 l'année 2013 l'année 2013
l'année 2013 l'année 2013 l'année 2013 l'année 2013

Association Les nouvelles mises en valeur de Mulhouse j'y crois

En 2013, l'association Mulhouse j'y crois a décidé de récompenser par des « M d'or » des Mulhousiens qui ont contribué positivement à l'image de la ville, sur le plan local ou national.

Jamais à court d'idées, l'association Mulhouse j'y crois se penchera en 2013 sur le capital humain de la ville dont elle entend défendre l'image.

Tout commencera le 15 mars prochain – jour anniversaire de la réunion de Mulhouse à la France, comme par hasard – par une cérémonie d'un nouveau genre à l'Auberge alsacienne du parc zoologique : la remise des « M d'or ».

Les cinq gènes de l'ADN mulhousien

« M comme Mulhouse et M comme aime, précisent d'une même voix les fondateurs de l'association Frédéric Marquet et Christophe Muller. Notre objectif est de récompenser cinq Mulhousiens ou habitants de la région mulhousienne qui



En 2012, les membres de Mulhouse j'y crois ont notamment pu visiter le tribunal de grande instance de Mulhouse, guidé par son président d'alors, Jean-François Beynel. Archives Dom Poirier

ont contribué positivement à l'image de Mulhouse, des gens dont ce n'est pas le métier et qui ne sont pas forcément mis en lumière. On remettra cinq trophées, comme les cinq gènes de l'ADN mulhousien : la créativité, le courage, l'impertinence, la générosité et l'authenticité. »

Un jury de sept personnes « représentatives des différentes sensibilités, qui connaissent bien Mulhouse et qui partagent la démarche constructive de l'association » a déjà été formé et la marraine de la soirée sera la championne de natation mulhousienne Roxana Maracineanu. L'association recherche encore des entreprises partenaires pour financer la soirée.

soirées thématiques et débats seront organisés, en y associant de jeunes Mulhousiens.

Mulhouse j'y crois n'en oublie pas pour autant de continuer à porter ses projets les plus aboutis, à faire du lobbying pour les faire aboutir. Au nombre desquels ses propositions d'aménagement des berges de l'Ill, présentées en octobre au maire Jean Rottner,





Chalkboard menu with handwritten text, including the word "CAFFE" and some prices.







MULHOUSE

j'y crois. PRÉSENTE LES

M
d'Or

Ven. 15 Mars 2013

19H30 À L'AUBERGE DU ZOO

5 TROPHÉES POUR 20 NOMINÉS !

Cet événement récompensera 5 Mulhousiens ayant contribué positivement à l'image de Mulhouse.

Marraine de la soirée : Roxana Maracineanu

La cérémonie sera suivie d'un cocktail dînatoire.

DRESS CODE
TENUE DE SOIRÉE
SOUHAITÉE

Trophées Ces Mulhousiens qui méritent un M d'or

L'association Mulhouse J'y crois organise, le 15 mars, une grande soirée de remise des M d'or, des trophées destinés à récompenser des Mulhousiens qui ont contribué positivement à l'image de leur ville.

Mettre à l'honneur cinq Mulhousiens qui ont œuvré, par leurs actions, à mettre en valeur l'image de Mulhouse : tel est le but de la soirée de gala des M d'or organisée le vendredi 15 mars par l'association Mulhouse J'y crois, à l'Auberge du zoo.

Les bénévoles de l'association ont commencé par définir cinq catégories qui correspondent chacune « à un gène inscrit dans l'ADN



Mulhouse compte nombre d'acteurs qui travaillent à améliorer son image. Archives Dom Poirier

mulhousien », selon le président Frédéric Marquet : l'authenticité, la générosité, le courage, l'impertinence et la créativité.

Frédéric Marquet et son vice-président Christophe Muller ont ensuite constitué un jury

indépendant constitué d'observateurs ou d'acteurs reconnus de la vie mulhousienne, œuvrant dans des domaines divers : la commerce Patricia Vest, la créatrice Sandrine Ziegler, le directeur adjoint de l'EuroAirport Vincent

Devauchelle, le responsable de l'édition de Mulhouse de l'Alsace Olivier Chapelle, le président d'Activis Patrick Rein, le directeur du Phare Jacques Losson et le gérant de Puissance F Salah Benzakour, président de ce jury.

Ce jury a sélectionné quatre personnes par catégorie, parmi lesquelles sera choisi un seul M d'or. Sachant que la simple nomination est en soi un hommage aux actions et aux personnes citées.

Dans cette page, nous vous présentons les « nominés » dans les trois premières catégories : authenticité, générosité et courage. Les deux dernières catégories – impertinence et créativité – feront l'objet d'une page ultérieure.

■ Y ALLER. Soirée des M d'or, le vendredi 15 mars de 19 h 30 à 23 h, à l'Auberge du zoo, 21 avenue de la 9e-Division-d'Infanterie-Coloniale à Mulhouse. Tarif : 7 €. Réservations sur le site www.mulhousejycrois.com.

Courage

Stéphanie Grotzinger

Hyperactive, toujours pleine d'audace et de conviction, Stéphanie Grotzinger, consultante en recrutement dans le civil, s'est notamment fait remarquer par ses participations régulières au Raid Amazones ainsi qu'à d'autres défis sportifs, à travers lesquels elle a véhiculé une image positive de Mulhouse.

Avec enthousiasme et beaucoup de cran, cette ancienne athlète incarne l'engagement sportif, associatif, le goût d'oser, de tenter, d'avancer, au-delà des risques ou des peurs, au-delà de soi-même. « Je pensais savoir ce que c'est d'aller au bout de ses possibilités et j'ai découvert que non », expliquait-elle avec humilité au retour d'une compétition.



Archives Darek Zuster

Linda Bouredjem

Linda Bouredjem a publié son premier roman, *Zia, c'est la Zup !*, à l'âge de 27 ans, alors qu'elle était assistante de direction à l'école élémentaire Matisse.



DR

Zia, c'est la Zup ! est une chronique de la vie quotidienne des gens du quartier, une sorte de petite galerie de portraits attachants, qui parle à la fois de la condition sociale (surendettement, chômage, discrimination, difficultés d'intégration) mais aussi de l'adolescence, des relations entre générations, de l'univers scolaire, des attentes...

Ce petit livre, drôle et étonnant, a forcément fait évoluer le regard de ceux qui ont lu sur le quartier des Coteaux.

Martine Zussy

Martine Zussy a apporté une nouvelle dynamique à la Chambre de commerce et d'industrie Sud-Alsace Mulhouse. Longtemps directrice développement des services et animation de réseaux, Martine Zussy a été l'un des moteurs de la manifestation Mulhouse, terre des nouveaux possibles, de TEDxAlsace et de Be the change, cette grande exposition mondiale collective de portraits, où elle a fait briller Mulhouse de mille feux.



Archives Darek Zuster

Sa volonté actuelle de faire de Mulhouse une ville pionnière de la troisième révolution industrielle – notamment en matière d'énergie décentralisée – est tout aussi courageuse que ses engagements précédents.

Laurent Horter

Authenticité

Marie-Claire Vitoux



Archives Dom Poirier

Défenseuse inconditionnelle – à travers le Conseil consultatif du patrimoine mulhousien qu'elle préside – de tout ce qui fait la richesse, souvent méconnue, du patrimoine de notre ville, l'universitaire Marie-Claire Vitoux met sa vigilance et son expertise au service de Mulhouse pour conserver ce qui fait son identité, ses racines, son histoire, bref, son authenticité.

Générosité

Caroline Lesage



André Heckendorn

André Heckendorn, ancien secrétaire général adjoint de la Ville de Mulhouse, est passionné par l'histoire locale. Il est l'auteur ou le coauteur de nombreux ouvrages de référence sur sa ville. Notamment *Les nas de Mulhouse*, ouvrage collectif qu'il a piloté, a été vendu à près de 3000 exemplaires, permettant aux Mulhousiens de mieux connaître la cité du Bollwerk, de mieux l'aimer et donc d'en parler avec le cœur.



Archives Sabine Hartmann

Linda Boudjela

Linda Boudjela a été actrice au cœur d'un spectacle étonnant, joué par des habitants, qui aura véhiculé une image juste des quartiers de Mulhouse. *Des Vies*

Jean-Michel Schmitt



Archives Sabine Hartmann

Le Chœur de garçons de Mulhouse, qui compte une cinquantaine de membres, est dirigé depuis 1981 par Jean-Michel Schmitt. Ce chef de chœur a ainsi initié en plus de trente ans des générations de jeunes chanteurs. Et il a fait connaître les talents vocaux mulhousiens dans le monde entier : Pologne, Italie, République Tchèque, Canada, Chine, Russie... Un vrai ambassadeur de la tradition musicale mulhousienne.

Stéphane Hengy



Jean-François Hurth

Jean-François Hurth est à l'initiative de la reprise des bâtiments Manurhin pour en faire 52 lofts dans le cadre du projet Manufacture 340, avec l'architecte Jean-Marc Lesage. Ce précurseur a réussi, non seulement à transformer des bâtiments industriels en lieux de vie très réussis, mais aussi à faire venir une nouvelle population dans le quartier populaire de Bourzwiller et à prouver que le patrimoine mulhousien doit être conservé et réhabilité avec goût. Les logements qu'il a initiés ont su garder l'esprit industriel des lieux.



Archives Darek Zuster

Jacqueline Vermaute

Pendant de longues années, c'est sur les épaules énergiques et fédératrices de Jacqueline Vermaute qu'a reposé la Fête du monde

Interview Des M d'or signés « Zed », comme David Zeller

Les gagnants des M d'or (dont les nominés dans les deux dernières catégories) sont présentés ci-dessous en complément de notre page du 7 mars) vont recevoir un trophée créé par David « Zed » Zeller.

David Zeller, après la Guadeloupe, vous vivez maintenant en Italie. Mais vous signez les trophées des M d'or...

C'est une super-fierté. Même si je n'habite plus à Mulhouse, j'adore ma ville. Quand je vais à Nice, à Monaco ou à Milan où j'expose, je porte un T-shirt « I love Mulhouse ». La connexion s'est faite avec Frédérique Marquet via Prevel signalisation, une entreprise de Rixheim avec laquelle je travaille.

Un trophée, une statuette, un

ramasse-poussière de plus pour cinq personnes ?

Déjà, on m'en a commandé six. Y a que cinq catégories ? Bizarre... Sinon, justement, l'idée, c'était de ne pas faire un truc qui finisse sur la cheminée. J'ai voulu que soit aussi un objet de déco ludique. J'ai travaillé sur un M qui puisse servir de lumière, avec des ampoules autour, comme pour les miroirs des stars.

Un M qui veut dire Mulhouse, donc...

Oui, mais avec une référence au passé industriel de la ville. Le M sera en métal avec une patine à l'ancienne, rouge, un truc bien industriel mais prestigieux grâce aux ampoules jaune or.

Avec votre marque Zed-design, vous venez de dépasser les 1000 Flexi - un Flexo, des Flexi pour les puristes - ces drôles de personnages fabriqués avec du Plexiglas® de récupération. Pièces toujours uniques ou industrialisation



« Zed » signe les trophées des M de Mulhouse. Reste à faire la patine et l'éclairage. Photo Dom Poirier

forcée à cause du succès ?

Les 1000 premiers sont tous uniques, mais maintenant je fais

des séries de 100 Flexi, numérotés. Mais c'est moi qui les fabrique tous. De toute façon, c'est

impossible à industrialiser. C'est un super-succès. On trouve des Flexi chez Adrissa à Strasbourg,

Roxana Maracineanu, marraine de la soirée

Il fallait une personnalité mulhousienne d'envergure pour parrainer la soirée de gala des M d'or et difficile de trouver mieux dans le genre que Roxana Maracineanu, qui a accepté avec enthousiasme de tenir ce rôle vendredi soir.

Née en Roumanie en 1975, Roxana Maracineanu est arrivée en France en 1989. C'est à Mulhouse qu'elle découvre la natation, au MON (Mulhouse Olympic natation), avec comme premier entraîneur Laurent Hortier. En 1991, elle récolte ses premiers titres de championne de France des 100 m et 200 m dos.

Six ans plus tard, Roxana est vice-championne d'Europe du 100 m dos. En 1998, à Perth, elle devient la première Française championne du monde de natation en remportant la finale du 200 m dos, comme elle le fera l'année suivante au championnat d'Europe.



La championne de natation Roxana Maracineanu est la marraine des M d'or.

Archives Denis Sollier

En 2000, à Sydney, elle monte sur la deuxième marche du podium olympique. Aujourd'hui, toujours licenciée au MON, elle est élue au conseil régional d'Île-de-France.

Impertinence

Qualid Ben Salem

Agir avec force et finesse, tel est le pari du photographe Qualid Ben Salem. Avec sa série *Droit de sol*, il immortalise, au gré de ses rencontres, des anonymes ou, au culot, des célébrités, à qui il demande de poser pour lui en sautant, les pieds hors sol, leur carte d'identité à la main. Des photos pour lutter contre les discriminations, interpeller, surprendre, déranger... Ou l'impertinence au profit du respect de l'autre.



Archives Dom Poirier

Roland Kauffmann



Archives Jean-Paul Domb

Depuis 2009, la place de la Réunion connaît une nouvelle vie. C'est à Roland Kauffmann qu'on le doit : le pasteur-amateur du temple Saint-Etienne a su réveiller ce lieu de culte et de culture. Concerts, expositions, festivals : Roland Kauffmann ose tout, dans cet espace unique, jusqu'à confier les lieux aux plasticiens du collectif les Mains nues ou à y accueillir des groupes de rock. Il a fait de cet édifice religieux un véritable creuset culturel avec une audace prête à sortir de tous les sentiers battus.

Jean-Marie Meshaka

Depuis une décennie, Jean-Marie Meshaka fait vivre le Théâtre Poche-Ruelle, né de la fusion de la Ruelle, la compagnie qu'il créa en 1981, et du Théâtre de Poche fondé par Paulette Schlegel en 1952. A la fois directeur de la troupe, son metteur en scène, comédien, souvent et même auteur parfois, l'ancien dentiste libanais installé à Mulhouse depuis 1978 a partagé sa passion du théâtre avec de très nombreux comédiens amateurs - et un public fidèle dans la petite salle de la rue du Ballon. Il a su y défendre sa vision d'un théâtre libre et intransigeant, d'un bénévolat exigeant et qualitatif.



Archives Darek Szuster

Jean-Luc Wertenschlag



Archives Dom Poirier

Jean-Luc Wertenschlag fut l'un des fondateurs du Nousstrouff et est actuellement « chargé de multiplier », comme il se décrit lui-même, à l'association Old School, qui s'occupe notamment d'ateliers pédagogiques, d'une radio libre, d'une boutique culturelle, de La Vitrine et de nombreux projets. Véritable semeur d'idées, il s'est présenté aux dernières élections législatives sous la bannière du Parti pirate, après avoir été candidat aux cantonales sous l'étiquette sacrament impertinente « Les femmes et les enfants d'abord ».

Propos recueillis par Laurent Gentilhomme

➤ PLUS Le travail de David Zeller sur les sites www.zed-design.com et www.davidzeller.com

Créativité

Catherine Kohler



Dana Popescu

Capsule volante, nouvelles formes de logements, nature omniprésente... Entre utopie urbaine et vision du futur, la jeune architecte Dana Popescu révèle le potentiel de la ville dans son film *Métamorphose* sur le territoire de la cité

Marie-Jo Gebel



Hugues Klein

A son compte depuis 2000, l'architecte mulhousien Hugues Klein est déjà l'auteur de plusieurs édifices remarquables, comme l'entrée du parc zoologique de Mulhouse, le nouveau Home Saint-Jean ou encore « Pécole





Feytaud Hotel

MULHOUSE
d'Or















créativité
mode **Sandrine ZIEGLER**
international

M M M M M



MULHOUS

i's Noël



MULHOUSE
j'y crois.

M



MULHOUSE









MULHOUSE

i'h Crois.





M
d'Or

MULHOUSE
J'y Crois.

M
d'Or



**S'PRENDI
6
PISCINE!**





MULHOUSE

J'y crois.

Fiers de leur ville

Vendredi soir, l'effervescence était au rendez-vous de la belle soirée de remise des premiers M d'or "marrainée" par la championne du monde, Roxana Maracineanu. Parmi les vingt nominés, cinq lauréats et un groupement se sont distingués



L'ensemble des nominés entoure la championne du monde de natation 1998 (et vice-championne olympique 2000) Roxana Maracineanu qui a eu droit à un clin d'oeil amusant signé Pierre Fraenkel. PHOTOS DNA - IN

Initiée par Mulhouse j'y crois, cette première édition des M d'or visait à « mettre à l'honneur cinq Mulhousiens qui ont contribué positivement à l'image de Mulhouse par leurs actions » signalait, en amont de la réception, Frédéric Marquet, président de l'association. Après avoir défini les catégories liées chacune « à un génie inscrit dans l'ADN mulhousien », une première sélection a été opérée puis soumi-

se à un jury indépendant composé de sept personnes d'horizons divers. Des noms ont été écartés de la liste tandis que d'autres ont été ajoutés, ce qui a permis de retenir vingt figures incontournables toutes attachées à faire largement rayonner Mulhouse à travers son dynamisme culturel, sportif et économique mais aussi son patrimoine, ses édifices, ses lieux de vie et/ou ses habitants. Vendredi soir, devant un parterre d'élus, de représentants

du monde économique et associatif, les actions des uns et des autres ont été mises en lumière par de courtes vidéos.

La surprise Marc Wurtz

Enfin, les enveloppes rouges décapotées devant l'assistance ont permis de lever le

suspense qui planait jusque-là... Les lauréats se sont vu attribuer le trophée M (comme Mulhouse) conçu par Zed, l'artiste David Zeller. À la surprise générale, un sixième trophée a été remis à Marc Wurtz, en reconnaissance de la dynamique instaurée au marché du canal-couvert qui totalise certains jours, jusqu'à 300 commerçants. Nombre de finalistes ont dédié leur trophée aux bénévoles qui les entourent. ■

JUSTINE NALOWEI

Ils ont décroché le M d'or



Catherine Kohler. PHOTO DNA

• **CATÉGORIE AUTHENTICITÉ.** André Heckendorn (passionné d'histoire, auteur et co-auteurs de nombreux ouvrages sur Mul-

house, directeur du festival Terre des nouveaux possibles).

• **CATÉGORIE IMPERTINENCE.** Oualid Ben Salem (photographe, série Droit de soi). Roland Kauffmann (pasteur du temple Saint-Etienne, propulse les projets d'animations plurielles au sein de l'édifice religieux). Jean-Marie Meshaka (engagé sur tous les fronts au Théâtre Poche-Ruelle). Jean-Luc Wertschlag (diversement engagé, président de l'association Old School).

• **CATÉGORIE CRÉATIVITÉ.** Marie-Jo Gebel (créatrice, costumière et décoratrice du marché de Noël). Hugues Klein (architecte, entrée parc zoologique, Home Saint-Jean...).



Roland Kauffmann. PHOTO DNA

mulhouse, exposition et édition de cartes postales).



Marie-Claire Vitoux. PHOTO DNA

dent Elan Sportif association d'insertion par le sport avec, en



Quel plus beau cadeau qu'un tableau de Pierre Fraenkel pour la marraine de la soirée, Roxana Maracineanu ?



Preuve qu'elle méritait bien son M d'or du courage, Martine Zussy a interprété sur scène un improbable « J'ai du bon tabac » à la flûte.



Les deux piliers de Mulhouse j'y crois, Christophe Muller et Frédéric Marquet, ont présenté la soirée à deux voix.

Distinctions Brillante soirée de gala pour les M d'or de Mulhouse j'y crois

Vendredi soir, la cérémonie de remise des M d'or de l'association Mulhouse j'y crois a fait salle comble à l'Auberge du zoo.

Pari gagné pour l'association Mulhouse j'y crois, qui organisait vendredi soir à l'Auberge du zoo la première cérémonie de remise des M d'or, « M comme Mulhouse et M comme j'aime, des trophées pour mettre à l'honneur des Mulhousiens qui ont contribué à l'image de Mulhouse en dehors de leur cadre professionnel », comme l'ont expliqué à deux voix le président et le vice-président de l'association, Frédéric Marquet et Christophe Muller.



Tous les nominés ont rejoint sur scène le jury et les membres de Mulhouse j'y crois pour clore une soirée réussie.

250 personnes ont assisté à cette sympathique soirée de gala où « les cinq gènes qui font notre identité mulhousaine », selon l'expression de Frédéric Marquet, ont été déclinés comme autant de catégories.

De l'individuel au collectif

Un petit film présentait pour chaque thématique les quatre Mulhousiens sélectionnés par le jury. « Il n'y aura que cinq M d'or, mais les 20 nominés de ce soir méritent tous d'être mis en valeur. Sur 113 000 habitants, vous êtes les vingt sélectionnés à Mulhouse vous dit merci ! »

La marraine de la soirée, la pre-

mière championne du monde de natation, Roxana Maracineanu, qui a fait ses classes au Mulhouse Olympic natation, avait le redoutable honneur d'ouvrir les enveloppes contenant les noms des heureux élus.

Qui de Marie-Claire Vitoux, André Eckendorf, Jean-Michel Schmitt et Jean-François Hurth remporte le M d'or de l'authenticité ? C'est la présidente du Conseil consultatif du patrimoine mulhousien qui a eu l'honneur de porter la première le trophée conçu par l'artiste David Zeller. « J'accepte cette récompense au nom du CCPM et non en mon nom propre, a précisé Marie-Claire Vitoux. Parce que Mulhouse se fabrique

de l'intelligence collective qui est davantage que la somme des intelligences individuelles. »

Une façon de faire de ce prix individuel une récompense collective que les autres primés ont très largement suivi. Comme Stéphane Hengy, coprésident de l'Élan sportif, retenu dans la catégorie générosité à côté de Caroline Lesage, Linda Boudjedem et Jacqueline Vermaute, qui a fait applaudir son équipe présente pour valoriser leur projet collectif.

Martine Zussy, électron libre dynamisant sans cesse la CCI Sud Alsace Mulhouse, a fait de même quand elle a appris qu'elle était lauréate du prix du courage pour lequel se trouvaient nommés

également Stéphanie Grotzinger, Linda Bourdjem et Laurent Horter.

Des petits nageurs charmés

La marraine de la soirée, la championne de natation mulhousienne Roxana Maracineanu, aujourd'hui installée à Paris, n'est pas venue seule à Mulhouse. Elle a profité des vacances scolaires parisiennes pour venir faire découvrir à une dizaine de nageurs de 10 ans tant l'entraînement des nageurs de haut niveau du MON que la ville elle-même. « Si j'étais sûre que ces jeunes gens seraient charmés par la piscine du MON, j'étais plus dubitative sur leur impression sur Mulhouse, a raconté la nageuse. Mais en arrivant, l'un d'entre eux a lancé, en voyant l'antenne télé du Reberg, "Super, il y a aussi une Tour Eiffel !" Ils ont adoré pouvoir tout faire à pied, de la piscine à la patinoire en passant par le centre-ville. Le troisième jour, je les ai emmenés en haut de la Tour de l'Europe. L'un des jeunes m'a demandé : "Pourquoi on n'a pas de Tour de l'Europe à Paris ?" »

Face à Oualid Ben Salem, Jean-Marie Meshaka et Jean-Luc Wertenstschlag, le pasteur Roland Kauffmann s'est avéré le plus impertinent pour le jury. Quant à la photographe Catherine Kohler, sa créativité s'est imposée malgré d'autres nominés très relevés, Dana Popescu, Marie-Jo Gebel et Hugues Klein.

La surprise du marché

Petite surprise pour finir : « On a pris la liberté de donner un sixième prix à une personne morale », a annoncé le président du jury Salah Benzakour. C'est le marché de Mulhouse, représenté par le président de ses commerçants Marc Wurst, qui a reçu ce dernier M d'or, avant que le public, manifestement comblé, ne se tourne vers le buffet.

Textes et photos : Olivier Chapelle

Le palmarès

- **Authenticité** : Marie-Claire Vitoux, présidente du Conseil consultatif du patrimoine mulhousien.
- **Générosité** : Stéphane Hengy, président de l'Élan sportif.
- **Courage** : Martine Zussy, cadre de la Chambre de commerce et d'industrie Sud Alsace Mulhouse.
- **Impertinence** : Roland Kauffmann, pasteur animateur de Saint-Étienne Réunion.
- **Créativité** : Catherine Kohler, photographe urbaine.
- **Prix spécial** : les commerçants du marché de Mulhouse.



Manifestement ému, Marc



mulhousejycrois.com

MULHOUSE

J'y crois



QUELLE PLACE POUR LES RELIGIONS DANS L'ESPACE PUBLIC ?

MARDI 21 MAI à 19H

au Cinéma LE PALACE
10 av de Colmar Mulhouse

avec :

- **Philippe Aubert**, pasteur
- **Driss Ayachour**, président du conseil régional du culte musulman
- **Patrick Hirschhorn**, président de la communauté israélite de Mulhouse
- **Hervé Paradis-Murat**, prêtre
- et **Carole Widmaier**, philosophe

Débat animé par **Olivier Chapelle**, Journal L'Alsace

Débat public, entrée libre.

L'ALSACE



Saint Etienne
Réunion



Bretzels
Roland

deco to rent

LE PALACE

Débat Quelle place pour les religions dans l'espace public ?

L'association Mulhouse j'y crois organise, en partenariat notamment avec le journal *L'Alsace* et l'Association Saint-Étienne-Réunion, un débat public sur le thème de la laïcité, le mardi 21 mai à 19 h au cinéma Le Palace.

Les intervenants seront le pasteur Philippe Aubert, Driss Ayachour, président du conseil régional du culte musulman, Patrick Hirschhorn, président de la communauté israélite de Mulhouse, et le prêtre Hervé Paradis-Murat.

La question qui sera au cœur de la rencontre est la suivante :

« *Quelle place pour les religions dans l'espace public ?* ». Une question à laquelle tout le monde est invité à donner des éléments de réponse, soit sur le compte Facebook de l'association Mulhouse j'y crois, soit par mail à olivier.chapelle@lalsace.fr.

Les contributions reçues serviront à nourrir le débat lors des échanges avec la salle qui suivront les présentations des intervenants.

■ **Y ALLER** Mardi 21 mai de 19 h à 21 h, au cinéma Le Palace, 10 avenue de Colmar à Mulhouse. Entrée libre dans la limite des 200 places disponibles.

Débat Vos avis sur la laïcité et la place des religions



Le pasteur Philippe Aubert, le président du conseil régional du culte musulman Driss Ayachour, le président de la communauté israélite de Mulhouse Patrick Hirschhorn et le prêtre Hervé Paradis-Murat débattent mardi soir.

DR

En amont du débat sur « la place des religions dans l'espace public » qui se déroulera mardi 21 mai à 19 h au cinéma Le Palace à Mulhouse, les lecteurs de *L'Alsace* ont été nombreux à se prononcer sur ce sujet. On retrouve trois grands courants de pensée.

Pour la majorité des commentateurs, « il faut une séparation stricte entre religion et espace public. Il n'y a donc aucune place pour la religion dans un tel espace. La religion doit s'exprimer dans une sphère privée uniquement ».

À l'opposé, il y a ceux pour qui la religion peut légitimement occuper l'espace public en tant qu'élément fondamental de la culture : « Ce qu'oublie les partisans de la restriction de la reli-

gion à la sphère privée, c'est qu'elle nécessite une vraie culture, et aucune culture n'est uniquement privée ! »

Enfin, il y a ceux qui installent le débat dans un esprit de respect mutuel. « Il faut d'abord et avant tout accepter toutes les religions sur notre territoire et fixer avec chacune d'entre elles les limites de leur prosélytisme, en leur rappelant nos bases constitutionnelles », exprime l'un, tandis que pour un autre, « la religion étant avant tout du domaine privé, cela ne me dérange nullement de l'intégrer à l'espace public si cela se fait dans le respect des uns et des autres ».

O.C.

■ **Y ALLER** Mardi 21 mai, de 19 h à 21 h, au cinéma Le Palace, 10 avenue de Colmar à Mulhouse.







NOS INTERVENANTS

The image shows a large audience seated in a theater with red seats, facing a stage. On the stage, a speaker is standing at a podium, and several other people are seated in a row. A large screen on the left side of the stage displays the text "NOS INTERVENANTS". The theater is dimly lit, with spotlights illuminating the stage area.









EDEN
PARK



















mulhousejycrois.com

MULHOUSE

j'y crois.

Jet 7 Club

vos idées, vos projets, vos envies



vendredi
25/10
de 19h à 22h
au Jet 7 Club

Envie de participer à la vie de ta ville ?
3h pour révolutionner Mulhouse

**SOIREE DE
CREATIVITE
GEANTE**

ouvert aux 15 - 25 ans
entrée gratuite

DÉTAILS ET INSCRIPTIONS SUR : MULHOUSEJYCROIS.COM



ETHYLO

1350M



Michel Caumes
PHOTOGRAPHE







LIBÈRE TON
ESPRIT





SPONTANÉTÉ

Morale
SOUTIEN

AUDACE

FIDÉ

IMPLICATION

Retour d'Expérience

Diversité



FOLIE
=

Audace
Morale

Relationnel

Reve





LES DÉFIS DES POSSIBLES

Défis

B



Michel Caumes
PHOTOGRAPHE





Michel Caumes
PHOTOGRAPHE



Michel Caumes
PHOTOGRAPHE



CHAMPAGNE
PIPER-HEIDSIECK

Michel Caumes
PHOTOGRAPHE





Michel Caumes
PHOTOGRAPHE





resto

IMPACT





MULHOUSE J'Y CROIS Une souscription lancée par l'association

La cigogne au secours de l'identité mulhousienne

Mulhouse j'y crois lance un appel au financement participatif des Mulhousiens pour aménager trois nids de cigogne au centre-ville. Objectif : faire profiter Mulhouse de l'image positive véhiculée par l'échassier symbole de l'Alsace en le faisant revenir sur le toit de l'hôtel de ville.

Composée de quelque 130 adhérents et « Boite à idées » apolitique, Mulhouse j'y crois fait sa rentrée sous le signe de la cigogne. « On a lancé l'opération le 19 septembre, craquette son président Frédéric Marquet. « Il nous faut réunir 5 000 € pour aménager un nid, 9 000 € pour deux, 13 000 € pour trois. Pour ce faire, nous avons adopté le principe d'un financement participatif citoyen ouvert tant aux particuliers qu'aux entreprises. Il suffit de cliquer sur le lien menant au site *ulu-le* sur notre tout nouveau site internet (*), d'y créer un compte, et de faire une promesse de dons. Nous avons jusqu'au 18 décembre pour réunir la somme. Les dons ne seront prélevés qu'à cette date, seulement si le montant est atteint ».

« 1 565 € ont déjà été récoltés »

Depuis le lancement de la souscription, 1 565 € ont été récoltés. Bien sûr, il ne s'agit pas pour Mulhouse j'y crois de verser dans l'ornithologie passionnée. Le but recherché est d'améliorer l'image de Mulhouse et de casser les préjugés qui plombent la ville à travers l'aura positive de



La parabole de la cigogne, ici sur un immeuble du Brustlein. Mulhouse j'y crois espère inciter l'échassier, symbole de l'Alsace, à venir habiter au centre-ville en posant un nid sur l'hôtel de ville, et redorer ainsi l'image du Bollwerk. PHOTO ARCHIVES DNA

l'oiseau.

Pour bien faire, Mulhouse j'y crois travaille en partenariat avec l'Apécial. L'association de protection et de réintroduction des cigognes en Alsace est l'acteur historique du sauvetage de l'emblématique

échassier au pays d'Hansi. Défi réussi : sa silhouette est toujours fortement associée en France à l'Alsace et à ses charmes.

« L'Apécial a étudié les sites envisageables au centre historique, poursuit F. Marquet.

Nous en avons sélectionné trois : le toit de l'hôtel de ville, celui d'un autre bâtiment de la place de la Réunion, et la cour des Chaînes. Selon l'Apécial, le milieu mulhousien est favorable, et les cigognes viennent si elles se sentent accueillies. »

L'idée est donc de boucler aussi vite que possible le budget pour procéder à l'installation des nids en janvier février 2014, avant que les échassiers ne se mettent à la recherche d'un nouveau lotis-

sement.

Occupée à réinstaller la cigogne à l'hôtel de ville, Mulhouse j'y crois l'est aussi à peser positivement dans la campagne des élections municipales.

« Nous sommes là pour faire des propositions aux candidats », rappelle Frédéric Marquet. « Comme en 2008 on organisera en février 2014 une soirée lors de laquelle nous présenterons à un mois du scrutin ce qui est important pour Mulhouse. Nous souhaitons qu'un maximum de ces idées soient reprises à leur compte par les candidats ». Comme celle de l'aménagement des Berges de l'Ill. Présentée en octobre 2012 et chiffrée à 215 000 €, elle propose de renforcer la vocation d'espace de loisirs des abords de la passerelle chinoise.

Roulez jeunesse le 25 octobre au Jet 7

Mulhouse j'y crois soumettra également des pistes d'action pour la jeunesse bollwerkienne. Celle-ci est d'ailleurs convoquée le 25 octobre de 18 h à 21 h au Jet 7 pour un atelier de créativité.

« C'est ouvert à tous les jeunes sur inscription sur notre site internet. Nous travaillerons par thématiques : emploi, sécurité, enseignement, sport, culture, loisir ».

@ * www.mulhousejy-crois.com

G.G.

Mulhouse Qui veut investir dans le retour des cigognes ?

Mulhouse j'y crois vient de lancer une opération de financement participatif sur internet destinée à installer un, deux ou trois nids de cigognes au centre-ville de Mulhouse.

Jamais à court d'idées pour vanter les mérites de la Cité du Bollwerk, l'association Mulhouse j'y crois a fait sa rentrée jeudi soir. Et elle est passée à la vitesse supérieure dans son projet de réintroduction de cigognes au centre-ville.

Car c'est l'un des dadas de l'association, ou en tout cas de son président Frédéric Marquet : la cigogne - animal symbole de l'Alsace éternelle, figure incontournable des illustrations de Hansi et amie des nouveau-nés - va permettre à l'ancienne cité industrielle du XIX^e siècle de redorer son blason.

« Nous pensons que Mulhouse ne capitalise pas assez sur son appartenance à l'Alsace, a redit Frédéric Marquet. La cigogne va apporter de la convivialité, un côté bienfaisant et une bonne image au centre-ville de Mulhouse. »

Mais même si l'oiseau n'est plus en voie de disparition, le faire s'installer sur les toits du centre n'est pas chose aisée. Le projet a



L'association Mulhouse j'y crois fait appel au « crowdfunding », ou financement participatif, pour réunir les fonds qui permettront d'installer des nids de cigognes au centre-ville. DR

été présenté à M2A et au directeur du zoo de Mulhouse et trois sites susceptibles d'accueillir des nids ont été identifiés : les toits de l'hôtel de ville, place de la Réunion ; le sommet de l'immeuble qui accueille la banque BNP Paribas, également place de la Réunion, et enfin la toiture au-dessus des services culturels de la Ville, Cour des Chaînes.

Trouver 5000 euros avant le 18 décembre

Jeudi soir, Mulhouse j'y crois a lancé un appel de fonds destiné à financer la construction et la mise en place d'un, deux, voire trois nids. Car l'ampleur du déploiement dépendra des sommes récoltées : 5000 € pour un nid,

9000€ pour deux nids et 13 000 € pour trois nids.

La collecte se déroulera sur internet, par l'intermédiaire du très à la mode « crowdfunding », en français financement participatif, un dispositif en vogue dans le monde des start-up et de la nouvelle économie numérique.

Le principe est simple. Tous les amoureux des cigognes et/ou de Mulhouse, qu'il s'agisse de particuliers ou d'entreprises, peuvent apporter leur obole sur le site spécialisé fr.ulule.com et ce avant le 18 décembre (le financement participatif ne se pratique que sur des périodes relativement courtes, pas question de faire durer la collecte plusieurs années).

Il est possible d'y verser 5, 10, 100, 3000 €... En échange, le généreux donateur est gratifié d'un remerciement symbolique. Depuis la « reconnaissance éternelle de toute notre ville ! » pour un don de 5 €, en passant par le titre de « contributeur premium du retour des cigognes à Mulhouse », jusqu'à la possibilité d'obtenir le titre de « parrain officiel de la première cigogne à rejoindre un nid » pour un don de 2000 €. Les organisateurs espèrent pouvoir toucher là des entreprises alsaciennes qui pourraient associer les cigognes mulhousiennes à leur communication.

Hier soir, on approchait les 1000 € de promesses de dons. Il reste donc encore un peu de chemin pour multiplier cette somme par cinq et permettre la mise en place d'un nid au moins.

Par ailleurs, jeudi soir, Mulhouse j'y crois a lancé un nouveau site internet, plus complet et permettant de connaître l'actualité culturelle locale au jour le jour. Elle a aussi donné rendez-vous à ses membres le 25 novembre, pour une rencontre au Jet 7, de 18 h à 21 h. Il y sera question de la jeunesse, de sa vision de la ville et de ses attentes... Un autre gros chantier !

Eduard Cousin

■ **PARTICIPER** Sur le site de Mulhouse j'y crois qui a fait l'objet d'une mise à jour importante : www.mulhousejycrois.com et sur le site internet <http://fr.ulule.com/cigognes-mulhouse/>

mulhousejycrois.com

MULHOUSE

j'y crois.

RESTOS
BEBES
DU CŒUR

L'association citoyenne « MULHOUSE j'y crois. » se mobilise pour apporter une aide concrète supplémentaire aux **Relais Bébé des Restos du Cœur** par une **collecte de produits destinés aux tout petits**. Pour des familles actuellement en difficulté à Mulhouse, les Relais Bébé sont en manque de :

gel lavant et shampoing bébé, lingettes bébé, farine 2^{ème} âge, lait en poudre 1^{er} et 2^{ème} âge, couches tailles 3 et 4 et petits pots.

« MULHOUSE j'y crois. » sera présent pour collecter ces produits :

SAMEDI 7 DECEMBRE

de 9H à 15H

au Supermarché Leclerc, rue Gay Lussac

Nous croyons en un Mulhouse solidaire, nous croyons en vous.

Merci pour vos dons.



Merci

RESTOS
BEBES
DU CŒUR

Edito

« Nous croyons en Mulhouse et voulons lutter contre les préjugés qui pèsent trop souvent sur notre ville. »

En créant « MULHOUSE j'y crois. » fin 2005, nous étions les premiers au plan national à démontrer qu'il était possible de dépasser les clivages politiques pour oeuvrer de manière citoyenne au service d'une ville. Sans angélisme et à travers une réflexion constructive et des actions concrètes, nous voulons repositionner l'image de Mulhouse à sa juste valeur.

[Lire la suite](#)

F. MARQUET, Président (UMP)
C. MULLER, Vice-Président (PS)

SOUTENIR L'ASSOCIATION

Les membres de
"MULHOUSE j'y crois."

- ▶ VOIR LES MEMBRES
- ▶ DEVENIR MEMBRE



21 JANVIER
2014

Assemblée générale dans le quartier « Vert & eau » !

J'aime 7

Tweeter 1

+1 0

Share 1

> **Mardi 21 janvier à 18H**

à la CCI Sud Alsace Mulhouse, rue du 17 novembre

Rendez-vous toujours important dans la vie d'une association, notre assemblée générale se tiendra le mardi 21 janvier prochain. Nous aurons l'honneur d'être accueillis cette année par la CCI Sud Alsace Mulhouse. Et nous profiterons de cette soirée dans le quartier « Vert & eau » pour faire le point avec M. Stephan Muzika, directeur de la SERM, sur l'évolution du quartier Gare dans son ensemble : immeubles en construction, hôtel, voie sud, aménagements...

[Télécharger l'invitation et le programme de la soirée \(pdf, 519.5 Ko\)](#)



31 DÉCEMBRE
2013

Une très belle année 2014 à vous !

J'aime 0

Tweeter 0

+1 0

Share

Tous nos Vœux pour cette nouvelle année avec cette carte à partager !

Si vous croyez en Mulhouse, envoyez cette carte pour souhaiter une très belle année 2014 autour de vous !



30 DÉCEMBRE
2013

Le bulletin d'adhésion 2014 est en ligne !